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Ob Afro, Locs, Braids oder Cornrows, Bubikopf, Beehive, oder 
Taper: Haare sind fester Bestandteil unserer Alltagskultur und bie­
ten unerschöpfliche Gestaltungsmöglichkeiten. Wie wir Kopf­, Ge­
sichts­ und Körperhaare zeigen oder verbergen, wachsen lassen 
oder rasieren, ist Ausdruck unserer Persönlichkeit, aber auch der 
Zugehörigkeit zu gesellschaftlichen, politischen, religiösen oder 
kulturellen Gemeinschaften. Über Frisuren kommunizieren, opti­
mieren, kaschieren wir ein Stück unserer Identität, grenzen uns ab 
oder fügen uns ein ins Kollektiv, und senden damit – gewollt oder 
ungewollt – Botschaften aus. Im Spannungsfeld zwischen Intimität 
und öffentlicher Repräsentation zeigen wir uns über unsere Haare 
individuell, angepasst, rebellisch oder solidarisch. 

SCHÖNHEIT UND PROTEST

Die Ausstellung Grow It, Show It! nähert sich über eine große 
Bandbreite von historischen bis aktuellen Fotografien, Videos 
und Filmclips aus Kunst, Mode und Social Media der geschicht­
lichen, politischen wie alltagskulturellen Bedeutung von Haaren. 
Haare – das zeigt die Überblicksschau – sind Informationsträger. 
Die Art und Weise, wie wir Haare tragen, ist nicht nur bedingt vom 
Streben nach Schönheitsidealen, sondern als identitätsstiftendes 
Merkmal, rituelles Machtsymbol, spirituelles Material und sozialer 
Status seit jeher politisch und gesellschaftlich aufgeladen. 
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HAARE IM WANDEL

In ihrer historischen und populärwissenschaftlichen Dimension 
geht die Ausstellung der Frage nach, wie Darstellungen von Haaren 
an der Schnittstelle zwischen Kunst­, Mode­ und Werbefotografie 
nicht nur Thema der Beauty­Industrie, sondern auch von queer­fe­
ministischen, körperpolitischen und postkolonialen Diskursen sind. 
Gleichzeitig geben die Exponate vom 19. Jahrhundert bis in die 
Gegenwart Aufschluss darüber, auf welche Weise sich Bilder von 
Haaren im Wandel der Zeit gefestigt und Trends definiert haben.
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Zur Ausstellung erscheint eine thematische Publikation mit um­
fassender Bildstrecke und interdisziplinären Textbeiträgen, die 
die verschiedenen Aspekte von Haaren kunst­ und kulturwissen­
schaftlich in den Blick nehmen.

Begleitet wird die Ausstellung von vielfältigen Veranstaltungs­ und 
Vermittlungsangeboten, darunter ein digitales Symposium, Künst­
ler:innengespräche, Performances, Workshops, Filmscreenings 
und Aktionen rund ums Haar.
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From Afro, locs, braids or cornrows to bob, beehive or taper, hair 
is an integral part of our everyday culture and offers unlimited de­
sign possibilities. How we choose to show or hide, grow or shave  

our head, facial and body hair 
is an expression of our person­
ality, but also of our affiliation 
to social, political, religious or 
cultural communities. We use 
hairstyles to communicate, opti­
mi se and conceal a part of our 
identity, to set ourselves apart 
or fit into a collective, and thus 
to send out messages – wheth­
er intentionally or unintention­
ally. In the everyday tension 
between intimacy and public 
representation, we use our 
hair to show our individuality, 
conformity, rebelliousness or 
solidarity. 
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The exhibition entitled Grow It, Show It! explores the historical, 
political and everyday cultural significance of hair through a 
wide range of historical and contemporary photographs, vide­
os and film clips from art as well as fashion and social media. The 
comprehensive exhibition shows that hair is always a carrier of 
information. The way we wear our hair is not only determined by 
the pursuit of beauty ideals, but has always been politically and 
socially charged as an identity­forming feature, a ritual symbol 
of power, a spiritual material and a communicator of social status. 

HAIR IN THE COURSE OF TIME

In its historical and popular science dimension, the exhibition 
explores the question of how representations of hair at the in­
terface of art, fashion and advertising photography are not only 
the subject of the beauty industry, but also of queer­feminist, 
body­political and post­colonial discourses. At the same time, 
the exhibits dating from the 19th century to the present day shed 
light on the ways in which images of hair have consolidated and 
defined trends over the course of time.

The exhibition is accompanied by a thematic publication with a 
comprehensive series of images and interdisciplinary texts that 
examine the various aspects of hair from the perspective of art 
and cultural studies.

The exhibition will be accompanied by a wide range of events and 
an educational programme, including a digital symposium, artist 
talks, performances, workshops, film screenings and hair­related 
activities.
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